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- Livorno, arriva la grande parata del Toscana Pride: sul palco e in 

strada per parlare di diritti 

VIDEO DAL TERRITORIO: 

- Uisp Rimini, Escursionismo e Trekking 

- Centro estivo multisport Uisp Bari 

- Uisp Torino Hitball, playoff2022 

- Uisp Bologna ripartiti i centri estivi multisport 

- Uisp Bologna, domenica 19 giugno in Val di Zena con le bici, per 

incentivare la riscoperta dell’Appenino e del turismo attivo  
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Next: si chiude oggi a Roma il progetto europeo che è sceso in campo per promuovere coesione 

e benessere, attraverso lo sport. Il servizio di Elena Fiorani. 

Il progetto europeo NEXT si chiude con una Conferenza finale, cui prenderanno parte i 

rappresentanti dei 5 paesi partner Italia, Romania, Croazia, Germania e Spagna. In due anni di 

attività sono state studiate e condivise buone pratiche rivolte agli abitanti delle nostre città, 

affinchè nei diversi quartieri o nei condomini, aumenti il benessere fisico attraverso la 

condivisione di spazi ed esperienze, con l’obiettivo di costruire comunità che vivono meglio. 

Le iniziative sperimentate per primi dai Comitati Uisp di Reggio Emilia, Sassari e Firenze sono 

arrivate in Europa come modello per la promozione di attività fisica in ambiti di prossimità e sono 

quindi state sviluppate anche negli altri Paesi coinvolti. 
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Matti per il calcio Uisp in Piemonte: al via la fase conclusiva 



 
Il progetto Uisp, con il suo alto valore sociale, conclude il percorso regionale con le finali, il 15 giugno a 

Torino. Parlano L. Dalvit e P. Alfano 
  

Mercoledì 15 giugno, sui campi della polisportiva Campus di via Pietro Cossa 293 a Torino, si disputeranno, 

dalle 14 alle 17, le finali di calcio a 5 di “Matti per il calcio” Uisp Piemonte, un'iniziativa che è molto di più 

di un gioco di parole. E’ una manifestazione unica nel suo genere in Italia, ideata dall'Uisp e rivolta ai Centri di 

salute mentale delle Asl, che nel corso della stagione utilizzano il calcio come terapia per favorire la 

socializzazione e l’autonomia delle persone con disagio mentale, ospitate nelle strutture. 

Saranno 11 le squadre che si sfideranno, tutte con nomi che evidenziano il concetto di divertimento nel 

calcio e l'autoironia, perchè sorridere fa bene al cuore alla mente: Cuore matto, Blatta boys, Nizza 1000 voci, 

Tempesta, Atletico astenia, Ingenio calcio, Dragons, Agape, Fallo tattico, Insuperabili e Leonka. 

"Saremo circa 150 persone per dare vita ad un evento che è soprattutto un'occasione di socialità - spiega Luca 

Dalvit, responsabile Calcio Uisp Piemonte - In campo ci saranno educatori, infermieri, psicologi, psichiatri, 

per chiudere in bellezza la stagione del ritorno in campo, che è andata benissimo: abbiamo organizzato una 

serie di triangolari per far incontrare tutte le squadre. Per queste finali tutti i partecipanti riceveranno la 

stessa coppa e la stessa medaglia, perchè la vittoria più grande è stata proprio trnare in campo. Non è stato 

facile ripartire, perchè dopo due anni di stop c'erano anche tutte le procedure burocratiche da rimettere in moto, 

ma i ragazzi sono stati super contenti di tornare e di incontrare i compagni di gioco delle squadre avversarie. Le 

partite sono state l'occasione per raccontarsi il lungo periodo in cui non si sono potuti vedere: per molti di 

loro è stato veramente importante tornare in campo". In un video realizzato dal Calcio Uisp Piemonte è 

possibile vedere e sentire le impressioni e le voci dei protagonisti, alla ripresa delle attività GUARDA IL 

VIDEO  

Da più di vent'anni “Matti per il calcio” è organizzato in Piemonte dall'Uisp in collaborazione con i 

Dipartimenti di Salute Mentale del Piemonte e della Valle D’Aosta, e vede incontrarsi sui campi di tutta la 

regione squadre formate da utenti dei Servizi, operatori e volontari. Sui risultati personali, sociali e 

terapeutici sono stati finanziati e prodotti libri, ricerche, film, spettacoli teatrali, mostre fotografiche. 

Quest'anno finalmente "Matti per il calcio" è ripartito, dopo due anni di interruzione forzata imposta dalla 

pandemia, per consentire al maggior numero possibile di calciatori di riallacciarsi le scarpe, di tornare a 

respirare l’atmosfera degli spogliatoi e soprattutto rivedere i vecchi compagni di gioco. 

"Ho avuto l'onore e il piacere di inaugurare in primavera il campionato - racconta Patrizia Alfano, presidente 

Uisp Piemonte - infatti quest'anno la stagione è stata un po' più corta del solito per venire incontro alle 

difficoltà logistiche del periodo che stiamo vivendo, ma poi è partita alla grande con gli incontri e gli 

allenamenti. Matti per il calcio è un progetto a cui teniamo molto, per anni lo abbiamo realizzato anche grazie 

al contributo della Regione, utile per coinvolgere più squadre e dare vita ad eventi collaterali, arricchendo le 

proposte rivolte agli utenti dei Centri di salute mentale. Purtroppo da molti anni non abbiamo più accesso a 

questo contributo ma ma continuiamo a proporlo, cercando sempre nuove risorse, perchè è un percorso 

importante, in cui crediamo molto. Per il futuro speriamo che torni questa opportunità, perchè si tratta di un 

esempio significativo di sport sociale".  

L'obiettivo di Matti per il calcio è quello di abbattere barriere e pregiudizi attraverso un torneo che si 

prefigge di trasmettere valori e raggiungere obiettivi di benessere, come il miglioramento della qualità della 
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vita e l’integrazione sociale di persone con disagio mentale. Un progetto che vuole capovolgere e modificare i 

modelli culturali che nella nostra società discriminano e isolano le persone più deboli, persone che più delle 

altre hanno bisogno di aiuto. 

Il calcio rappresenta sicuramente una delle più significative attività sportive di gruppo poiché presenta molte 

valenze terapeutiche ed è una metafora della vita. Sul campo di Torino si incroceranno varie storie, vissute 

in prima persona da chi ha trovato il coraggio per ricominciare e trovare nuove motivazioni, per migliorare la 

propria qualità della vita, attraverso lo sport: come Adriano (Ingenio) che dice “ho iniziato a 18 anni e mai più 

smesso” ed Emanuele (Blatta) “aggrega e aiuta e ormai ce l’abbiamo dentro lo sport”. Per Luca (Nizza 1000 

voci) “il pallone è sempre magico" e per Alessia (Agape) “lo sport è vita, unisce tutti”, mentre Fabrizio, 

Alessandro e Christiano (Cuore Matto) affermano “per noi lo sport è vita”. Molte le conquiste raggiunte 

attraverso il movimento sportivo per Alberto e Gabbo degli Insuperabili: Alberto: “lo sport mi ha reso più 

nuovo, coraggioso e più intelligente”; Gabbo: “formidabile e più veloce”. 

Per Felice e Giulio, capitani dei Blatta Boys, l'iniziativa “è un bello svago”; per Saverio (Dragons) “bisogna 

focalizzarsi sull’essenza dello sport”. Fabrizio dei Dragons afferma che “è un buon viatico”, 

mentre Antonio ricorda che “nella prima edizione il mio rigore è stato decisivo per la vittoria e il calcio è 

un’ottima valvola di sfogo”. 

Ovviamente a questi appassionati calciatori non manca il pubblico: dall’esterno uno spettatore commenta 

“che ci sia pioggia, neve, vento si allenano sempre, sono inamovibili”. “Matti per il calcio” Uisp Piemonte è 

anche questo, un fiore all’occhiello per abbattere barriere e combattere lo stigma legato alla malattia mentale, 

attraverso sfide a relativo contenuto tecnico ma ad altissimo contenuto umano.    

 

 

 

 

 

ATTUALITÀ - 14 giugno 2022, 14:08 

"Matti per il calcio", al via da domani la fase conclusiva del 
torneo organizzato da Uisp Piemonte 



11 le squadre che si sfideranno, tutte con nomi che ispirano il concetto di 
divertimento nel calcio e autoironia: Cuore Matto, Blatta Boys, Nizza 1000 
voci, Tempesta, Atletico Astenia, Ingenio Calcio, Dragons, Agape, Fallo 
Tattico, Insuperabili e Leonka 

 
"Matti per il calcio", al via da domani la fase conclusiva del torneo organizzato da Uisp Piemonte 

 

Domani sui campi della polisportiva Campus di via Pietro Cossa 293 si disputeranno dalle 14 alle 17 
le finali di calcio a 5 di “Matti per il calcio”. Matti per il calcio è sicuramente molto di più di un 
gioco di parole. 

E’ una manifestazione unica nel suo genere in Italia, ideata dalla Uisp e  riservata ai Centri di 
salute mentale delle Asl, che nel corso della stagione hanno utilizzato il calcio come terapia per 
favorire la socializzazione e l’autonomia delle persone con disagio mentale, ospitate nelle 
strutture. L'obiettivo di Matti per il calcio è quello di abbattere barriere e pregiudizi attraverso un 
torneo, che si prefigge di trasmettere valori, come il miglioramento della qualità della vita e 
l’integrazione sociale di persone con disagio mentale.  

Un progetto che vuole capovolgere e modificare modelli culturali, che nella nostra società 
discriminano e isolano le persone più deboli, persone che più delle altre hanno bisogno di aiuto. Il 
calcio rappresenta sicuramente una delle più significative attività sportive di gruppo poiché 
presenta molte valenze terapeutiche ed è una metafora della vita. 

Negli anni Matti per il calcio ha ispirato libri, film, documentari e anche il teatro, a dimostrazione 
dell’alto valore sociale. Saranno 11 le squadre che si sfideranno, tutte con nomi che ispirano il 
concetto di divertimento nel calcio e autoironia, perchè sorridere fa bene al cuore alla 
mente: Cuore Matto, Blatta Boys, Nizza 1000 voci, Tempesta, Atletico Astenia, Ingenio Calcio, 
Dragons, Agape, Fallo Tattico, Insuperabili e Leonka.  

Domani sui campi di gioco si incroceranno varie storie, vissute in prima persona da chi ha trovato il 
coraggio per ricominciare e trovare nuove motivazioni, per migliorare la propria qualità della 
vita. Come Adriano (Ingenio) “ho iniziato a 18 anni e mai più smesso” ed Emanuele (Blatta) 
“aggrega e aiuta e ormai ce l’abbiamo dentro lo sport”; Luca (Nizza 1000 voci) “il pallone è 
sempre magico" e per Alessia (Agape) “lo sport è vita, unisce tutti”;  Fabrizio, Alessandro e 
Christiano (Cuore Matto) “per noi lo sport è vita”; Alberto e Gabbo (Insuperabili), Alberto “lo 
sport mi ha reso più nuovo, coraggioso e più intelligente” e  Gabbo “formidabile e più veloce”. 

Dall’esterno uno spettatore commenta “Che ci sia pioggia, neve, vento si allenano sempre, sono 
inamovibili”. Felice e Giulio capitani dei Blatta Boys “è un bello svago”. Fabrizio portiere e 
Antonio (Dragons), Fabrizio “è un buon viatico” e Antonio “nella prima edizione il mio rigore è 
stato decisivo per la vittoria e il calcio è un’ottima valvola di sfogo”. Infine, 
per Saverio (Dragons) “bisogna focalizzarsi sull’essenza dello sport”. 

“Matti per il calcio” Uisp Piemonte è anche questo, un fiore all’occhiello per abbattere barriere e 
combattere lo stigma legato alla malattia mentale, attraverso sfide a relativo contenuto tecnico 
ma ad altissimo contenuto umano. 
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La mobilitazione unitaria del Terzo settore a difesa del 5 per mille si fa sentire: 

è stata sconvocata la seduta della Commissione Bilancio prevista per oggi. E il 

M5S voterà l'emendamento soppressivo. È un primo segnale della volontà 
politica di prendere tempo per trovare una soluzione, ma è presto per parlare di 
vittoria 

Questa mattina è arrivato il primo segnale positivo: alla Camera è stata 

sconvocata la seduta della Commissione Bilancio che avrebbe dovuto 

esaminare gli emendamenti al progetto di legge Rufa, che permetterebbe di 

attingere alle risorse del 5 per mille per finanziare il fondo assistenza per il 

personale delle Forze di Polizia e delle Forze Armate. «Le sedute della 

Commissione, già previste per la giornata odierna, non avranno luogo», si legge 

sul sito della Camera. 

È una prima vittoria della mobilitazione promossa da Vita, dal Forum del Terzo 

settore e da migliaia di associazioni, per fermare una proposta di legge che 

snaturerebbe il 5 per mille e che metterebbe in serissima difficoltà il Terzo settore, 

mettendolo nelle condizioni di non poter più dare risposte alle numerose fragilità in 

Italia e nel mondo. «Una grave minaccia alle attività a beneficio di tutta la 

collettività svolte dal Terzo settore, che per gran parte sono possibili 

esclusivamente grazie alle donazioni del 5 per mille», aveva dichiarato Vanessa 

Pallucchi, portavoce del Forum Nazionale Terzo Settore. «La proposta di legge 

Rufa è stata una clamorosa topica del Senato, che la Camera dei deputati è 

chiamata a cassare, non certo a emendare», aveva scritto Stefano Arduini, 

direttore di Vita. Le finalità solidaristiche nei confronti delle famiglie che hanno 

perso un proprio caro mentre era in servizio non sono in discussione: è lo 

strumento proposto che è sbagliato. 

Determinante in quste ore il ruolo di Italia Viva, partito che ha presentato nei 

giorni scorsi un emendamento soppressivo della proposta. Lo stesso ha fatto 
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Forza Italia. Steni Di Piazza, responsabile per il Terzo settore, ci anticipa che il 

Movimento 5 Stelle voterà per il soppressivo. 

La sconvocazione della Commissione è un primo segnale positivo, che fa sperare 

nel fatto che la politica abbia compreso la necessità di un ripensamento sul 

provvedimento della Lega, ma certo non è una vittoria: il testo in Aula - ora previsto 

per il 20 giugno - ovviamente ci arriverà solo qualora la Commissione lo avrà 

esaminato e per domani la Commissione al momento resta convocata. Nelle 

prossime ore vedremo se i partiti di maggioranza avranno trovato un accordo sul 

rinvio o sugli emendamenti da votare. 

Aggiornamento: fonti politiche confermano che questa settimana la 

Commissione Bilancio non esaminerà il pdl Rufa. 
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Intesa tra Coni e ministero del Turismo: una sinergia per la crescita del 
Paese 
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Malagò e Garavaglia sul Protocollo siglato a Roma: "Coordinamento per il supporto e la 
promozione degli eventi" 

ROMA – Collaborare per la promozione del turismo in Italia attraverso le 
atlete e gli atleti olimpici come testimonial dell’Italia nel mondo. 
Promuovere attraverso lo sport l’enogastronomia e tutte le eccellenze 
italiane. Lavorare insieme per i prossimi Giochi Olimpici invernali di 
Milano Cortina 2026, come volano per il turismo nel nostro Paese. Tre linee 
di azione con un obiettivo concreto anche in termini economici: aumentare il 
Prodotto interno lordo e creare nuovi posti di lavoro. Nasce con queste 
finalità il Protocollo d’intesa tra il Coni e il ministero del Turismo, siglato 
oggi a Roma tra il presidente Giovanni Malagò e il titolare del 
dicastero, Massimo Garavaglia. 

GARAVAGLIA: “OLIMPIADI 2026 OPPORTUNITÀ ENORME, SERVE COORDINAMENTO” 

Si tratta di un accordo con durata triennale, fino al 30 aprile 2025, che 
mette insieme due settori strategici del Paese. Un binomio inscindibile, tanto 
è vero che per Garavaglia “un Paese minimamente organizzato su questi 
temi dovrebbe avere un centro di coordinamento. Il binomio sport e 
turismo è potentissimo, pensiamo alle Olimpiadi: mi tremano i polsi a 
pensare a quanto c’è da fare per Milano Cortina 2026, una opportunità 
enorme per valorizzare al massimo il territorio”. In particolare, “ci 
concentreremo su tre idee: prima di tutto cercheremo di dare supporto al 
Coni sull’attrazione del turismo agli eventi sportivi, anche in collaborazione 
con le Regioni; poi faremo promozione per l’esistente, come abbiamo fatto ad 
esempio con il Giro d’Italia; infine, il supporto finanziario agli eventi più 
importanti”. Uno “strumento operativo per fare cose concrete, che per noi 
si traducono in punti di Pil e posti di lavoro”. 

MALAGÒ PROPONE IL BINOMIO TURISMO-SPORT PER IL MINISTERO 

Soddisfazione da parte del presidente del Coni Malagò: “Abbiamo tante tante 
cose da raccontare e fare, tante idee da mettere in pratica e l’intesa ha un 
valore non solo per il ruolo del ministro ma in particolare per la sinergia con il 
sistema industriale del turismo”. Dal numero uno del Coni, poi, anche un 
suggerimento per il futuro: “Non mi sembra una brutta idea che un giorno 
chi al Governo avrà la delega allo Sport possa averla anche al Turismo, 
come successo per esempio a Roma con l’assessorato che riunisce sport, 
turismo e grandi eventi. Non mi sembra sbagliato, perché se si investe su 
una grande iniziativa sportiva si investe anche su più canali, dai mezzi di 
trasporto alle strutture ricettive”. 

IL CICLOTURISMO, UN SETTORE DA RILANCIARE 

Non solo sinergia in occasione dei grandi eventi sportivi, però. Per 
Garavaglia “c’è una miriade di campionati che muovono comunque migliaia 
di persone e l’obiettivo sano e principale è cercare sempre nuove 
possibilità e distribuirle in tutto il Paese e per tutto l’anno“. Ecco dunque 



il tema delle ciclovie e del cicloturismo: “Da noi questo settore vale 5 
miliardi di euro, in Germania 20. Ecco perché dobbiamo crescere e su 
questo abbiamo messo sul piatto 400 milioni di euro per il completamento 
delle ciclovie. Inoltre stiamo raccogliendo informazioni per mettere a 
sistema una app pronta a ottobre con mappe disponibili in tempo reale, 
come per i cammini grazie ai 60mila km di sentieri ‘mappati’ dal Cai”. 

Tre anni di lavoro per far fruttare tutte le potenzialità della sinergia sport e 
turismo, destinati però ad aumentare: “La durata dell’intesa è fino al 2025 
ma secondo me sarà poi giusto rinnovarla in ottica delle Olimpiadi e 
delle Paralimpiadi di Milano Cortina“, conclude Garavaglia. 

 

 

 

Livorno, arriva la grande parata 
del Toscana Pride: sul palco e in 
strada per parlare di diritti 

Il ritrovo sabato 18 giugno in piazza della Repubblica, poi il 
corteo e la festa in Fortezza Nuova: «Anche una grande 
opportunità per il territorio, i livornesi partecipino»LIVORNO. Ci 

siamo. È tutto pronto. “Fuori come sempre controvento”. Sabato 18 giugno, 
con ritrovo alle 16 in piazza della Repubblica, a Livorno si accenderà il 
Toscana Pride, la grande manifestazione Lgbtqia+ che porterà in città 
migliaia di persone. 
 
A 50 anni dalla “Stonewall italiana”, la prima manifestazione in difesa dei 
diritti e della dignità delle persone omosessuali, e dopo due anni di stop 
forzato a causa della pandemia, la comunità toscana e non solo tornerà a far 
sentire la propria voce nelle strade. La parata partirà da piazza della 
Repubblica intorno alle 17: il corteo si snoderà per le strade del centro fino ad 
arrivare alla Terrazza Mascagni. Un lungo corteo animato quest’anno da 9 
carri, 6 delle associazioni del Comitato (Agedo, Arcigay Livorno, Arcigay 
Firenze “Altre Sponde” Ireos comunità queer autogestita, Arcigay Arezzo-
Chimera Arcobaleno e l'immancabile trenino delle Famiglie Arcobaleno) e 3 
di altre realtà (Sinistra per l’integrazione e le culture, Pride Park Firenze e 



Nido d’Amore). Si aggiungeranno al corteo tantissime altre realtà associative. 
Poi la sera grande party in Fortezza Nuova. «La mancata approvazione della 
legge – intervengono gli organizzatori – che promuoveva misure di 
prevenzione e contrasto della discriminazione e della violenza per motivi 
fondati sul sesso, sul genere, orientamento sessuale, sull’identità di genere e 
sulla disabilità (Ddl Zan) e l’escalation di odio e di violenza a cui abbiamo 
assistito in Europa con le disposizioni approvate dai governi di Polonia, 
Ungheria, Lituania e Bulgaria a cui si somma la grave situazione determinata 
dalla guerra in Ucraina, sono i temi al centro degli interventi previsti sul 
palco». 
 
Dopo quello del portavoce del Comitato Toscana Pride Luca Dieci che 
metterà a fuoco le rivendicazioni della comunità Lgbtqia+*, sono previsti gli 
interventi dei partner dell’evento: Fabrizio Zannotti (segretario Cgil Livorno), 
Marco Solimano (presidente Arci), Francesco Cantini (direttore operativo 
della Pubblica assistenza e Uisp Toscana). Subito dopo salirà sul palco Yuri 
Guaiana Senior Campaigns Manager di All Out che parlerà della difficile 
condizione nell’Est Europa. Tra gli altri interventi quello di Fabrizio Torsi 
(Associazione Paraplegici Livorno) ed Eleonora Zacchi (attrice, regista e 
drammaturga) che porterà sul palco del Toscana Pride un piccolo estratto 
dello spettacolo “Questione di genere”. 
 
A oggi sono più di 70 i patrocini arrivati a partire da quello della Regione 
Toscana e del Comune di Livorno (che ieri hanno visto una doppia 
presentazione dell’evento), oltre 100 le adesioni e più di 50 gli esercenti – tra 
albergatori e commercianti – che hanno aderito esibendo l’adesivo sulle 
vetrine. «Quest’anno – ha sottolineato Luca Dieci, portavoce del Comitato 
Toscana Pride 2022 – il Toscana Pride è ancora più intersezionale nelle lotte. 
Scenderemo in piazza per portare il nostro pacifismo radicale e affermare 
con forza che riconoscere i diritti di tutte e tutti vuol dire garantire la tenuta 
della democrazia di fronte all’emergere di vecchi e nuovi fascismi». «La 
parata finale – ha aggiunto Salvetti – sarà una vera e propria ondata di colore 
che dovrà coinvolgere tutti, non solo la comunità Lgbtqia+, perché i diritti 
sono per tutti ed eventi come questo servono a creare consapevolezza in 
ognuno di noi», ha detto il sindaco Luca Salvetti. «Il Toscana Pride – ha 
evidenziato tra gli altri l’assessore al sociale e ai diritti Andrea raspanti – è 
una grande opportunità per il territorio per crescere e l'auspicio è che ci sia 
una grande partecipazione da parte delle livornesi e dei livornesi».  
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Sette medaglie alle finali UISP 
per il CSK Busto 
I risultati dei tricolori karate di Guastalla - Supermoto, il Team Undici si 

fa valere agli Internazionali d'Italia - Football: prima vittoria per i 

neonati Gorillas under 13 

KARATE, CAMPIONATO NAZIONALE UISP – 7 medaglie per il CSK 

Oltre 200 i partecipanti provenienti da tutte le regioni ai campionati nazionali di kata 

(Forme) over 14 che si sono svolti domenica 5 giugno a Guastalla. 

La prima a scendere sul campo di gara per il CSK Busto Arsizio è stata Marta Pozzi, 

che è riuscita a conquistare un bellissimo 3° posto tra le cinture gialle arancio cadette 

e speranze. Nella stessa categoria Sofia Allevi è riuscita ad entrare nella finale a 8 

sfiorando il podio. Poco abituata ad arrivare seconda sin da bambina, Alice 

Cartabia (classe 2008) uno dei gioielli del CSK alla sua prima partecipazione ai 

campionati nazionali ha dominato la categoria cinture marroni esordienti: 1a 

classificata, campionessa nazionale. 

Nelle categorie amatori, over 35 tra le cinture gialle/arancio, Katia Carol 

Marcolongo 1° classificata e campionessa nazionale; stesso risultato tra le cinture 

verdi/blu per Cinzia Sola mentre tra i maschi Luciano Caputo si è classificato terzo 

tra le cinture gialle/arancio. 

Sempre nella categoria amatori, un discorso a parte va fatto per Giancarlo Pirro. 

Praticante già negli anni Settanta, dopo aver conseguito il grado di 2° dan ha sospeso 

la pratica per 25 anni a causa di problemi di lavoro e familiari. Da qualche anno ha 

ripreso a praticare al CSK. Attualmente 3° dan, si è classificato al 2° posto nella 

categoria amatori cinture nere, un risultato di prestigio frutto del lavoro congiunto 

dei maestri Paolo Busacca e Franco Barone che lo seguono nella sua grande voglia 



di apprendimento. 

La giornata si è chiusa con un bel 3° posto nel kata a squadre giovanili cinture 

marroni/nere composta da Andrea Botti, Luca Maccarrone, e Mattia Saporiti. Un 

totale di 7 medaglie, bottino niente male per il primo campionato post pandemia. 

SUPERMOTO – Grandi prestazioni per il Team Undici 

La stagione sportiva della Supermoto è ormai entrata nel vivo, e i piloti del Team 

Undici di Gemonio, affiliato UISP, regalano prestazioni eccellenti assistiti dal gruppo 

dei tecnici supervisionati da Mauro Berva. 

In pista a Busca (CN), in occasione della terza manifestazione degli Internazionali 

d’Italia Supermoto, il trend di crescita della squadra è continuato in modo perentorio 

con grande soddisfazione di tutti. 

Nella categoria SJunior, il team ha schierato ben tre piloti. Matteo Andreotti è stato 

nuovamente affiancato da Gabriele Monica, al rientro dopo l’infortunio, con la “new 

entry” Daniele Cornolti. Nelle qualifiche i tre portacolori hanno ottenuto i seguenti 

crono : “Peo” il quarto, Daniele il sesto e Gabry il settimo. Scattando dalla seconda e 

terza fila dello schieramento hanno però sfoggiato delle ottime gare. Nella prima 

manche Andreotti e Cornolti si sono classificati terzo e quinto, mentre Monica ha 

confermato il settimo posto. In gara 2 Daniele è scattato in testa mantenendo il 

comando fino a metà gara, poi purtroppo è incappato in una scivolata e ha chiuso 

all’11° posto. 

FOOTBALL AMERICANO – Gorillas: i piccoli esultano, i grandi volano a 

Palermo 

Può esultare per il primo successo in campionato la neonata squadra di flag 

football under 13 dei Gorillas Varese, associazione sportiva affiliata a Uisp Varese. 

Elia Liguori, Federico Terraneo, Benjamim Cottone, Eriglen Duka, e Lorenzo Lepore 

(assente Emily Raffaele) hanno sconfitto i Seamen Milano per 33-25. 

Grande soddisfazione per coach Paolo Ambrosetti coadiuvato da Andrea Giardini, 

Guido Marabotti, Marco Barbaro e Christian Gaiga. I ragazzi, che stanno crescendo di 

numero di allenamento in allenamento, continueranno ad allenarsi le prossime 

settimane in attesa di definire un programma di eventi per l’estate. 

Si fa caldissima intanto la stagione della Prima Squadra: dopo aver superato le 

wild card automaticamente per il ritiro dei Mad Bulls Barletta, i Gorillas affronteranno 

a Palermo i locali Eagles United domenica 19 alle 21.30. I siciliani hanno 

letteralmente cannibalizzato il proprio girone terminando la stagione regolare imbattuti 



e guadagnandosi presso i bookmakers un posto tra i favoriti per la vittoria finale. 

I biancorossi non temono però il lungo viaggio e daranno tutto per approdare ai 

quarti di finale. 

 

 

 

Il torneo della Coppa di Cesenatico, generalmente dedicato alle finali regionali 

Uisp, mai come quest’anno ha assunto i tratti dell’evento simbolico: è stato l’atto 

ufficiale della ripresa dopo i due anni segnati dalla pandemia. La squadra 

provinciale dei dipartimenti di salute mentale di Varese – i “Cittadini del 

Mondo” – vi è arrivata al termine di una stagione molto particolare, nella quale non 

si è svolto un campionato, ma che si è caratterizzata per la costanza degli 

appuntamenti per gli allenamenti, una manciata di amichevoli, qualche 

torneo di giornata. Il tutto finalizzato all’evento clou, quello di Cesenatico, 

appunto, svoltosi tra il 10 e il 12 giugno scorsi. Ma anche qui si è arrivati non senza 

difficoltà, visto che parte del gruppo non ha potuto prendere parte alla seconda metà 

della stagione per motivi prettamente burocratici, e dunque la rappresentativa 

varesina è arrivata in riviera a ranghi ridotti e con l’obiettivo di dare il 

massimo in una partita nella quale giocarsi l’intera annata. Le partite sono state 

due, poiché si è svolto un torneo triangolare che assegnava due trofei: bisognava 

dunque vincere una gara per ottenere la coppa. 

I Cittadini Del Mondo, senza riserve e cambi possibili, hanno dato tutto sul 

terreno di gioco e l’obiettivo è stato centrato: vittoria per 3 a 2 contro la prima 

rappresentativa di Treviglio e coppa conquistata. 



A concorrere per questo risultato ci sono i dirigenti dei servizi psichiatrici 

territoriali che continuano a sostenere il lavoro degli operatori che settimanalmente 

sono sul campo a dar vita concreta ai progetti, e c’è la grande famiglia della 

Varesina Calcio di cui i Cittadini Del Mondo da alcuni anni fanno parte. 

Soprattutto, ci sono quei pazienti che hanno deciso di rimettersi in gioco, nel 

campo come nella vita, facendo sì che momenti come questo possano essere ricordati 

non soltanto per la vittoria di un trofeo, ma più che mai come una vittoria 

dell’aggregazione sana, del benessere possibile nonostante tutto, della voglia di gioire 

superando e sconfiggendo il dolore e le avversità. 

 

 

 

Con il gran gala della Next 
Generation la Internationa 
Skating sfida il futuro 
Applausi a scena aperta per lo spettacolo sui pattini portato in scena al 

PalaCastiglioni di Busto Arsizio dalla società affiliata a UISP 

Sabato 11 giugno si è svolto al PalaCastiglioni di Busto Arsizio il Gran Galà Next 

Generation dell’International Skating – associazione affiliata a Uisp Varese -: un 

evento entusiasmante sotto ogni punto di vista, patrocinato dal Comune di Busto 

Arsizio. Affascinanti le evoluzioni degli atleti e importante il messaggio contenuto nella 

performance: un augurio dedicato alle nuove generazioni e quindi al futuro. spiega 

il presidente di International Skating, Marco Frattolillo. 

Un tema difficile, ma che non ha spaventato gli artefici del Gran Galà “Next 

Generation”, tra cui il coreografo Marco Frattolillo, le allenatrici Sara Busti, Giulia 

Menni e Sofia Frattolillo, ma anche molti genitori che hanno partecipato alla buona 

riuscita dello spettacolo con idee e scenografie e i costumi sono stati ideati e 

sviluppati da Laura Nadin, Francesca Buia e Patrizia Lualdi. Il saggio è stato un 
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susseguirsi di musiche classiche e futuristiche, di elementi tenui e forti, di 

momenti melodici e ritmati, tutto per esprimere il connubio tra la parte sentimentale 

e passionale e quella fredda e razionale del genere umano. 

Sotto effetti di luci e fumo spettacolari, gli atleti hanno dato prova di grande 

bravura eseguendo volteggi e figure sia singolarmente che in gruppo che hanno 

entusiasmato il pubblico. Tra gli interpreti non possiamo non menzionare Lorenzo 

Battioli, atleta di altissimo livello tecnico che a breve parteciperà ai campionati 

italiani della massima categoria e David Frattolillo, vicecampione italiano 2022 della 

categoria allievi B, specialità obbligatori. 

L’International Skating quasi in ogni spettacolo ha saputo portare delle innovazioni, 

come ad esempio accostare alle esibizioni sui pattini anche delle parti teatrali, 

oppure dei video proiettati sulla superficie del Palazzetto. E’ entrato in scena 

addirittura un drone che ha sorvolato la pista e il pubblico accentuando quel senso di 

futuro di cui era pervaso l’intero spettacolo. 

Presenti all’evento il presidente della Commissione Sport Orazio Tallarida, 

l’assessore all’Economia e Sport Maurizio Artusa, il presidente Consiglio 

Comunale Laura Rogora e il consigliere comunale Alessandro Albani. 

 

 

 

PATTINAGGIO 

Italiani Uisp, bel gettone di 
presenza per le atlete del Cus 
Albinia 

ALBINIA – Weekend ricco di impegni e grandi soddisfazioni per il CUS Albinia con le 

sue atlete in gara ai campionati italiani Uisp. Nei professional Jeunesse Libero 

Ludovica Loffredo nonostante qualche incertezza conquista un buon quinto posto. 

Nella disciplina obbligatori per i Prof Juniores Lucrezia Zago e Asia Tafani si attestano 

in quinta e settima posizione eseguendo dei buoni esercizi, per i prof Cadetti scende 



in pista Giorgia Fiori che sfiora il podio classificandosi quarta. Impegni ai campionati 

Uisp fase 2 Toscana per la formula Uga anche le più piccoline; Diletta Bini conquista 

un’eccellente ottava posizione, le gemelle Sofia e Giorgia Rustici sono 

rispettivamente sedicesima e diciottesima; segue Arianna Vispo al ventunesimo 

posto. 

 

 

 

 

 

 



 

Calcio, in Coppa Toscana trionfa il Campiglia ai rigori 

 

CAMPIGLIA 6 

NARNALI 5 dcr 

Campiglia: Cervelli, Salvi, Pischedda (J. Giannì), Camara (Giacomazzo, Gonnelli), Cipriani, Amedeo, 

Calamassi, Ghazi, Pedani, Schiano (Fiume), Mattone (Spinelli). A disposizione: Bellini, Faornello, 

Pagliarin,Floris, Butini. All. Vannini. 

Kicker Narnali: Piccioni, Negri, Cardinale, Sayeb, Battaglia, Querci, Vallerini, Fracasso, la Rosa, 

Lombardi, Mosconi. All. Pacini 

RETI: 24’st Vallerini, 45’ st Pedani. 

  

Dopo un campionato non all’altezza delle aspettative il Campiglia vince la Coppa Toscana di calcio Uisp che 

darà il diritto di partecipare a luglio alle finali nazionali di Rimini. In finale la formazione senese ha superato 

per 2-0 il Kicker Narnali Prato. E’ stata una partita incredibile che alla fine ha premiato la squadra di mister 

Vannini, capace prima di recuperare un gol in inferiorità numerica e poi dopo aver sbagliato i primi due rigori 

riuscire grazie alle prodezze di Cervelli ad agguantare l'ambito trofeo che mancava dal 2015. 

Nella splendida cornice del Gino Manni davanti ad un pubblico numerosissimo e chiassoso quasi tutto di fede 

campigliese gli azzurri si incrociano contro la temibile squadra del Narnali vincitrice del proprio campionato 

con 13 punti di vantaggio ed imbattuta in tutta la stagione: assenze importanti causa infortuni quelle di Di 

Fonzo e di Natale ma comunque gli azzurri si presentano carichi e vogliosi all’atto finale. Nella prima mezzora 

è una offensiva continua dei colligiani con un paio di situazioni interessanti sui piedi di Schiano e di Pedani, al 

29’ velenosa punizione di Ghazi dalla distanza e ottima risposta di Piccioni che devia in corner, sul finire di 

tempo il Narnali si fa pericoloso con azione avvolgente e relativo cross che attraversa tutta l'area senza trovare 

la deviazione vincente. 

Le dimensioni inusuali del campo si fanno sentire nelle gambe dei contendenti che nel secondo tempo si 

fronteggiano prevalentemente a centrocampo, poi due episodi che potevano indirizzare il match: prima 

l'infortunio di Camara e poi il doppio giallo (sembrato eccessivo) nei confronti di Salvi. I lanieri capiscono che 

è il momento buono e prima colpiscono una traversa con un colpo di testa da corner e subito dopo realizzano 

un gran gol con Vallerini che con fendente diagonale porta in vantaggio i suoi. Il Campiglia prova a reagire ma 

nonostante i numerosi cambi non riesce a costruir in avanti con gli avversari che sembrano in controllo della 

gara, quando i 5 minuti di recupero stanno terminando ecco la zampata vincente di Pedani che riceve da 

Calamassi a tre quarti di campo, si libera del difensore e con tiro dalla distanza sorprende il portiere realizzando 

il gol che fa letteralmente esplodere gli spalti. 

Si va ai rigori ed arrivano gli errori di Ghazi ed Amedeo a gelare gli entusiasmi ma il calcio è bello quanto 

imprevedibile, il Narnali sbaglia due rigori consecutivi riequilibrando la sfida ( realizzano Calamassi, Pedani e 

Spinelli ), si va ad oltranza, realizzano entrambe le squadre ( Giannì per il Campiglia) poi il settimo rigore, 

Gonnelli realizza e la gran parata di Cervelli che neutralizza il tiro avversario decreta la vittoria degli azzurri 

che dopo la premiazione danno il via alla festa. La Coppa Toscana di calcio a 11 Uisp prende la via della 

Valdelsa: per il Campiglia un trionfo da incorniciare. 



 

 

 

 

 

 

 

https://www.dire.it/#whatsapp
https://www.dire.it/#whatsapp


 

Savona. La formazione Master della Rari Nantes Savona di pallanuoto ha 

conquistato l’accesso alla finale del campionato regionale Uisp. 

I savonesi, dopo aver superato in semifinale, a Ronco Scrivia, l’Aquarium per 12 a 9, 
hanno conquistato l’accesso alla finalissima che si disputerà nella piscina del Lido di 
Genova martedì 21 giugno. I biancorossi affronteranno la Rari Nantes Camogli 
Emme30. 

La finale per il terzo posto sarà Sturla contro Aquarium. 

La Rari Nantes Savona Master è formata da Brunetto Simone, Ferrentino Alessandro, 
Zerilli Nicolò, Chirone Edoardo, Mundo Enea, La Cava Luca, Grosso Simone, Crea 
Nicolò, Landolfi Giuseppe, De Fazio Francesco, Vallarino Stefano, Zucca Michel, 
Galuppo Giacomo, Calleri Di Sala Federico, Atzori Matteo, Briano Giorgio, Torrente 
Massimiliano, Freccero Christian, Maglio Luca, Bellugi Matteo. 

 

 

 

DUE RUOTE 

Cicogna e Ferruzzi dominano il 
Memorial Luzzetti, terza piazza 
per Nocciolini 

VETULONIA – Riccardo Cicognola e Stefano Ferruzzi vincono il secondo Memorial 
“Gualtiero Luzzetti” gara di ciclismo amatoriale disputata al Bozzone di Vetulonia 
domenica mattina, con la partecipazione di oltre 100 corridori che si sono dati 
battaglia nel tradizionale giro delle “Strette”. La manifestazione è stata realizzata con 
il patrocinio della Provincia di Grosseto e Comune di Castiglione della Pescaia, e 
organizzata dal Marathon Bike in collaborazione con la Uisp ciclismo di Grosseto, e 
supportata dalla Banca Tema, e dalla ditta Luzzetti. L’alta adesione di partecipanti ha 
costretto gli organizzatori a predisporre la doppia partenza per motivi di sicurezza dei 
partecipanti. Nella prima gara, partita alle ore 09.30, vittoria del perugino Riccardo 
Cicognola che si imponeva sul traguardo di Vaticino su Giovanni Fortunati e Adriano 
Nocciolini. L’azione decisiva al secondo giro dei due in programma, al passaggio di 
Ponti di Badia, proprio con il forcing del vincitore Riccardo Cicognola, Giovanni 
Fortunati e Andrea Beconcini. Sui tre rientravano poco dopo Adrano Nocciolini e 
Mario Calagretti. Ai piedi della salita rientrava sui cinque Gianluca Bruni. Volata senza 



storia con Cicognola che si imponeva a braccia alzate su Fortunati e il Castiglionese 
Adriano Nocciolini. 

Continua il momento buono per il Marathon Bike che dopo la vittoria di Marco 
Giacomi ai campionati nazionali Uisp di Porcari, mette in bacheca il terzo posto 
assoluto con NoCciolini , che porta a casa anche la vittoria di categoria. Nella 
seconda partenza gara controllata anche se non sono mancati scatti e contro scatti 
con una ventina di corridori che si giocavano la vittoria in volata, vinta da Stefano 
Ferruzzi su Alberto Lamberti e Stefano Cupello. Questi i vincitori di Categoria: 
Gianluca Bruni, Giovanni Fortunati, Giancarlo Ceccolungo, Adriano Nocciolini, 
Stefano Ferruzzi, Alberto Lamberti, Stefano Cupello, Emanuele Ceccarelli e Chiara 
Turchi. 

 

 

 

Pinerolo: il Comune prorogherà la gestione della piscina per un mese 

CondividiFacebookTwitterPrintWhatsAppEmail 

La Uisp: “È un segnale, ma è troppo poco. Valuteremo la decisione” 

Il Comune prorogherà la gestione della piscina di un anno, fino a luglio 2023. A fronte di una 
richiesta della Uisp di arrivare al 31 dicembre 2025. 

Il 25 maggio la Uisp, che gestisce l’impianto di viale Grande Torino, ha chiesto una proroga sulla 
base di una legge nata per fronteggiare le emergenze Covid. Lo scopo è rimettere in sesto i conti e 
recuperare i danni del Covid, ma anche dell’apertura in ritardo, dopo l’estate 2019, per problemi 
con i lavori sulla pavimentazione della vasca grande. 

L’annuncio della concessione di una proroga di durata più ristretta è stato dato dall’assessore 
Bruna Destefanis nella Commissione comunale dell’8 giugno: “Sarà di un anno – spiega –, perché 
dobbiamo lanciare il bando per trovare un nuovo gestore. Non possiamo rinviare oltre, dato che la 
procedura è già rimasta ferma nel periodo dell’emergenza sanitaria”. 

Per la Uisp è un segnale, ma non sufficiente: “Accogliamo questo segnale, ma ci riserviamo di 
valutare le motivazioni quando saranno formalizzate, perché noi abbiamo presentato una richiesta 
sulla base di una legge e ci sembra giusto che i Comuni la seguono, così come le persone hanno 
dovuto seguire le norme per il contenimento della pandemia” commenta il presidente Valter 
Cavalieri D’Oro. 

 

 

https://www.addtoany.com/share#url=https%3A%2F%2Fwww.torinoggi.it%2F2022%2F06%2F14%2Fleggi-notizia%2Fargomenti%2Fattualita-8%2Farticolo%2Fpinerolo-il-comune-proroghera-la-gestione-della-piscina-per-un-mese.html&title=Pinerolo%3A%20il%20Comune%20prorogher%C3%A0%20la%20gestione%20della%20piscina%20per%20un%20mese%C2%A0-%C2%A0Torino%20Oggi
https://www.addtoany.com/share#url=https%3A%2F%2Fwww.torinoggi.it%2F2022%2F06%2F14%2Fleggi-notizia%2Fargomenti%2Fattualita-8%2Farticolo%2Fpinerolo-il-comune-proroghera-la-gestione-della-piscina-per-un-mese.html&title=Pinerolo%3A%20il%20Comune%20prorogher%C3%A0%20la%20gestione%20della%20piscina%20per%20un%20mese%C2%A0-%C2%A0Torino%20Oggi
https://www.torinoggi.it/#twitter
https://www.torinoggi.it/#twitter
https://www.torinoggi.it/#whatsapp
https://www.torinoggi.it/#whatsapp
https://www.piazzapinerolese.it/2022/06/04/leggi-notizia/argomenti/sport-24/articolo/piscina-di-pinerolo-la-uisp-chiede-una-proroga-di-tre-anni-per-non-affogare.html


Sant’Agata sul Santerno: si corre il 

secondo trofeo Technofisio 
Da 

 Redazione 

 - 

14 Giugno 2022 

17 

  

0 

Giovedì 16 giugno alle 20 a Sant’Agata sul Santerno si correrà il secondo trofeo 

Technofisio, con il patrocinio dell’Amministrazione comunale e della Uisp. 
Sono previsti due percorsi: una corsa competitiva di 8 km e una camminata ludico-
motoria di 4,5 km. 
Per consentire lo svolgimento della manifestazione sportiva, sono previste alcune 

modifiche alla viabilità. 
In particolare, per la durata dell’evento saranno istituiti divieti di sosta nelle piazze 
Rambelli, Umberto I, Ercole I Duca d’Este e largo Margherita di Savoia. Le strade 
rimarranno aperte al traffico e interrotte solo nel momento di transito dei podisti; 
saranno poste delle transenne di controllo nelle vie Sassoli e Baldi, e agli incroci di via 

Vittorio Emanuele II e via IV novembre, via Marconi, vie Matteotti e Ceroni. 

 

 

Tra meno di una settimana luci della ribalta 
accese sul centro storico di Casalbordino per 
la Notturna del Campanile 
 
Sette euro la quota di iscrizione 
14/06/22 

Dietro una manifestazione giovane che vuole fare il salto di qualità a Casalbordino c’è una macchina 

organizzativa che si sta muovendo a dovere da tempo e che vuole lasciare il segno sabato 18 giugno. 

Bisogna però attendere la sera del 18 per mettere a frutto i preparativi verso la Notturna del Campanile.  

In collaborazione con l'Avis Don Antonio Tobia di Casalbordino (presidente Antonio Angelucci) e con 

il patrocinio dell'amministrazione comunale casalese (sindaco Filippo Marinucci, vice sindaco Carla 

Zinni e assessore allo sport Umberto D’Agostino), un obiettivo raggiunto dalla Runners Casalbordino 

che ha fatto si di poter mettere in cantiere una grande manifestazione grazie alla quale Casalbordino è 

nota oltre i confini regionali e nazionali negli ambienti podistici. 

https://www.ravennawebtv.it/author/redazione/
https://www.ravennawebtv.it/santagata-sul-santerno-si-corre-il-secondo-trofeo-technofisio/#respond


All’ombra del campanile, il percorso è stato confermato e non è stato variato rispetto alle due edizioni 

precedenti. Sono tre giri di 3 chilometri cadauno tecnico e veloce con qualche tratto in pendenza e in 

discesa da un chilometro e mezzo. Sono previsti due ristori lungo il percorso competitivo mentre ci sarà 

spazio alla gara per i bambini e i ragazzi e anche alla passeggiata non competitiva di 3 chilometri 

“Quest’anno torniamo nel circuito di Corrilabruzzo Uisp – spiega Eric D’Ercole, presi - e spero che sia 

un ritorno generale per tutti perché dopo i momenti difficili che abbiamo vissuto con la pandemia, la 

serata del 18 giugnosarà un’occasione di ripresa, di riallacciare il filo con la tradizione e di replicare il 

successo del 2019. Ad oggi i numeri non sono importanti ma è fondamentale riappropiarsi della nostra 

città con questo bellissimo evento”. 

Ai primi 400 iscritti sia per la competitiva che per la non competitiva è previsto un ricco pacco gara 

offerto dalla Conad che grazie alla direttrice Maria Concetta Moretti dà il sostegno all’evento e 

altrettanto anche il marchio Vini Alberto Tiberio come sponsor tecnico che sarà presente nelle 

premiazioni con la qualità dei suoi vini. 

Per iscriversi la quota è di 7 euro per la competitiva e la non competitiva, fatta eccezione per i ragazzi la 

cui quota è di soli 3 euro. Il sito di riferimento per le iscrizioni è Timing Run al 

link https://www.timingrun.it/EventiTR/pages/percorsi/dettaglio.php?event=54 

VERNISSAGE TERZA EDIZIONE DELLA NOTTURNA IL 15 GIUGNO 

Mercoledì 15 Giugno ore 17:40 presso la sala consiliare del comune di Casalbordino è programmata la 

presentazione ufficiale della terza edizione Notturna del Campanile alla presenza degli organizzatori 

della Runners Casalbordino e dei rappresentanti dell’amministrazione comunale casalese.  

Comunicato Stampa Runners Casalbordino 
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